

*Emitiva carta de despedida del escritor al sentir muy cerca el final*

# Gabriel García Márquez: un reposo en el camino

**G**abriel García Márquez se ha retirado de la vida pública por razones de salud. Ahora, cuando parece que su enfermedad es terminal, ha enviado una carta de despedida a un amigo, la cual está siendo difundida a través del Internet.

"Si por un instante Dios se olvida de que soy una marioneta de trapo y me regalara un trozo de vida, posiblemente no diría todo lo que pienso, pero en definitiva pensaría todo lo que digo. Daría valor a las cosas, no por lo que valen, sino por lo que significan. Dominaría poco, soñaría más, entiendo que para cada minuto que cerramos los ojos, perdemos representación segundas de luz.

Andaría cuando los demás se detienen, despertaría cuando los demás duermen. Escucharía cuando los demás hablan, y podría disfrutarla de un buen helado de chocolate. Si Dios me obsequiara un trozo de vida, vestiría sencillo, me tiraría de brújula al sol, dejando descubierto, no solamente mi cuerpo, sino mi alma.

Dios mío, si yo tuviera un corazón, escribiría mi odio sobre el níquel, y esperaría a que saliera el sol. Pintaría con un susurro de Van Gogh sobre las estrellas un poema de Benedito, y una canción de Serrat sería la serenata que le ofrecería a la luna. Rogaría con mis lágrimas las rosas, para sentir el dolor de sus espinas, y el encarnado beso de sus pétalos.

Dios mío, si yo tuviera un trozo de vida... no dejaría pasar un solo día sin decirle a la gente que quiero, que la quiero. Convencería a cada mujer u hombre de que son mis favoritos y viviría enamorado del amor. A los hombres les prohibiría

*Léala en Internet la carta de despedida de Gabriel García Márquez y decidi que debía compartirla con ustedes. Al parecer con algunas personas la muerte tiene la gentileza especial de dejarles un plazo de gracia para que su despedida y su nubrica alimenten el pensamiento universal.*

*infelizmente me estaré muriendo...*

## UNA ADHESIÓN PROFUNDA

Frente a este mensaje, sólo resta adherirse humildemente a su fuerza profunda. Respondiendo a esta invitación a la vida, con el compromiso a enfrentar cada día sin dejar escapar entre los dedos este recurso escaso y determinante que es el tiempo. Quizás ese tiempo se ofrezca sin aviso previo, en un momento sorpresivo, sin despedidas, con deudas pendientes, deudas de

afecto, palabras que no se dijeron. Si los hombres y mujeres nos asumieramos como lo que somos: un brevísimo episodio en el libro del universo, sabríamos apreciar cada segundo que nos haya sido otorgado y escribiríamos cada página como si fuese la última.

Y cuando caminemos por la vida construyendo un sueño, tengamos presente que quizás Dios quiere que conocamos unas pocas personas equivocadas antes de conocer a la correcta, para que cuando finalmente conocamos a la persona correcta, sepamos cómo estar agradecidos por ese regalo.

Será ésta un reposo en el camino, para decirle al Maestro García Márquez que su mensaje, en hora buena, está calando hondo en el corazón de la América que tan fielmente reflejó en sus obras. Compañero modo con nuestros seres queridos.

H.N.V. desde Ecuador



cuatro equivocados están al pensar que dejan de enamorarse cuando envejecen, sin saber que envejecen cuando dejan de enamorarse. A un niño le daría alas, pero le dejaría que él solo aprendiese a volar. A los viejos les enseñaría que la muerte no llega con la vejez, sino con el olvido.

Tantas cosas he aprendido de ustedes, los hombres... He aprendido que todo el mundo quiere vivir en lo cima de la montaña, sin saber que la verdadera felicidad está en la forma de subir la escarpada. He aprendido que cuando un recién nacido aprieta con su pequeño puño, por vez primera, el dedo de su padre, lo tiene atrapado por siempre. He aprendido que un hombre roto tiene derecho a mirar a otro hacia abajo, cuando ha de ayudarle a levantarse. Son tantas cosas las que he podido aprender de ustedes, pero realmente de mucha no habrán de servir, porque cuando me guarden dentro de esa maleta,

## Gabriel García Márquez : un reposo en el camino [artículo]

**H.N.V.**

Libros y documentos

**AUTORÍA**

H.N.V.

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Gabriel García Márquez : un reposo en el camino [artículo] H.N.V. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa